

l'Autriche, de l'Espagne, de l'Angleterre même, des États-Unis, du Canada enfin arrivent aussi tous les jours à Pie X des témoignages d'un affectueux attachement.

Nous aussi, Messieurs, c'est pour protester contre la vulgaire impiété du juif et Franc-Maçon Nathan, c'est pour protester contre la lâche attitude du gouvernement italien qui laisse insulter et menacer le Pape que nous sommes ici ce soir.

Garder le silence, nous croiser les bras en une telle occurrence, ce serait de la trahison. Les vrais catholiques se reconnaissent à l'amour qu'ils portent au Pape. Vicaire de Jésus-Christ, celui à qui le Divin Maître a dit: *Je suis avec toi*. Le Pape, c'est le Père qui nous porte tous dans son cœur, c'est le Pilote qui nous guide vers le Port éternel. C'est donc le devoir de tous ceux qui ont tant soit peu le sens catholique de se réjouir des joies de ce Père, et aussi de s'attrister de ses épreuves.

Ah! ce soir, chers compatriotes, n'est-ce pas que nous sympathisons avec le Saint-Père; n'est-ce pas que nous nous indignons aussi à la pensée que cet auguste vieillard, qui porte en son âme toutes les promesses d'immortalité, qui répand à travers le monde la lumière qui éclaire et la bonté qui reconforte, qui est le représentant de Dieu sur terre, en un mot, est l'objet d'insultes et de menaces dans cette ville Eternelle dont chaque pierre, chaque ruine, chaque monument redisent les bienfaits et la grandeur du Christianisme.

Ah! nous protestons de toutes nos forces et voulons que l'Italie sache que les Canadiens français, sujets britanniques, réprouvent le lâche silence de son gouvernement, qui manque à son devoir vis-à-vis la Papauté.

Nous voulons aussi que le Saint-Père sache qu'il n'est pas seul à souffrir, qu'il n'est pas isolé, que les fils de Laval et de Champlain sont avec lui, et que, s'il le fallait, comme le firent si noblement les croisés canadiens du siècle dernier, les fiers zouaves pontificaux, eh bien! que nous aussi nous volerions au secours du Chef de l'Eglise.

Vive Pie X Pontife et Roi!

### Maitre-ès-Arts

Le 21 octobre dernier, dans une lettre des plus aimables, M. l'abbé Gosselin, Recteur de l'Université Laval, annonçait à notre directeur que le Conseil universitaire avait résolu de lui offrir le titre de Maitre-ès-Arts. La presse canadienne a accueilli cette nouvelle avec joie. Voici ce qu'en ont dit les journaux suivants:

#### *L'Action Sociale:*

Le titre de maitre-ès-Arts que l'Université Laval vient d'accorder au professeur C.-J. Magnan, est bien mérité. Educateur distingué, travailleur infatigable, écrivain et orateur, celui que l'Université vient d'honorer, se dévoue à la cause de l'éducation depuis vingt-cinq ans. Il a parcouru toutes les étapes de sa belle carrière, commençant au bas de l'échelle. Par la parole et par la plume, il a aidé et soutenu la vraie cause de l'instruction publique. Toutes les œuvres sociales et patriotiques ont toujours trouvé en notre confrère de *L'Enseignement Primaire* un apôtre ardent et dévoué. Sa nomination est un bel hommage qu'on rend à ses mérites.

#### *Le Soleil:*

L'Université Laval vient de décerner le titre de Maitre-ès-Arts à M. C.-J. Magnan, professeur à l'École normale Laval et directeur de *L'Enseignement Pri-*